

CABANELAS SALGADO, Emilio

Sacerdote (1934-2012)

Nacimiento: Barbantes-Estación (Orense), 7 de diciembre de 1934.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1953.

Ordenación sacerdotal: Salamanca, 14 de abril de 1963.

Defunción: León, 13 de mayo de 2012, a los 77 años.

Nació en Barbantes-Estación (Orense). Sus padres fueron Antonio y Obdulia. Formaron una familia unida, acogedora y con gran sentido cristiano y religioso, con cuatro hijos.

Su primer contacto con los salesianos lo tuvo en Cambados en 1948, cuando ya tenía 14 años. Hizo allí su primer curso de aspirante y pasó a Arévalo para hacer los tres siguientes. El noviciado lo hizo en Mohernando, donde profesó el 16 de agosto de 1953. Los tres años de filosofía los realizó en Guadalajara y el trienio práctico en La Coruña. La teología la comenzó en Carabanchel (1959-1961) y la terminó en Salamanca, adonde se había trasladado el teologado. Fue ordenado sacerdote el 14 de abril de 1963. En todos sus años de formación tuvo que hacer grandes esfuerzos para conseguir buenos resultados en los estudios, cosa que logró por su tenacidad y fuerza de voluntad. Incluso preparó los exámenes de magisterio consiguiendo el título de maestro nacional.

Una vez ordenado sacerdote, fue enviado al colegio de Herrera de Pisuerga. Eran tiempos de estrecheces económicas. Emilio se multiplicó para atender con gran solicitud a los 90 aspirantes coadjutores que allí cursaban sus estudios.

De noviembre de 1967 hasta 1973, fue director del colegio Calvo Sotelo de La Coruña. Al terminar este primer sexenio, fue enviado a Madrid y durante cinco años (1973-1978) cursó estudios en la Universidad de Comillas, donde en 1978 se licenció en Psicología.

Fue nombrado después director del colegio María Auxiliadora de Vigo, volvió a ser director en el colegio de Calvo Sotelo, que fue siempre su colegio preferido por ser el de los alumnos más pobres y abandonados. Siguieron unos años en los que Emilio desempeñó diversos cargos en varias casas: vicario y orientador pedagógico en el colegio de San Roque (Vigo); vicario de la primera comunidad que abrió el colegio de Foz; vicario y administrador de La Robla; administrador de Orense; administrador de Cambados; y finalmente director, administrador y animador de ADMA de Allariz (2007-2010).

Fue en esos años cuando comenzó su decadencia, por lo que fue relevado de responsabilidades y destinado a la casa de Vigo-San Roque. Experimentó un proceso paulatino de demencia senil hasta llegar a una situación de total dependencia. Por eso fue enviado a la casa de enfermos de León. La situación empeoró y tuvo que ser ingresado en el Hospital Nuestra Señora de Regla, donde falleció el día 13 de mayo de 2012, a los 77 años de edad.

Emilio fue un educador salesiano, según el estilo y el espíritu de Don Bosco, con una clara opción por los pobres, con los que se sintió a gusto. Buen comunicador, conversador entretenido, supo amar y fue amado por todos aquellos con los que compartió trabajo, fraternidad y vida religiosa. Por donde pasó, dejó huella en las atenciones a los hermanos de comunidad, al personal de servicio y a todas las personas con las que convivió.